PALABRAS LIGIA BONETTI Lanzamiento Libro Montesino 19 de mayo del 2023

Ante la solemnidad de un inmenso monumento que nos remite a aquella palabra recia y contestataria en defensa de la dignidad del ser humano, un sentimiento de reflexión y compromiso nos embarga: Ego vox clamantis in deserto; soy la voz que clama en el desierto. Un monumento que alberga y acuna el evento más significativo escenificado en esta ciudad de Santo Domingo: el Sermón de Adviento y que, olvidado y profanado por un largo tiempo, sirvió para los más bajos instintos del género humano.

Por ello, al contemplar su renovación, su puesta en valor y su mirada de denuncia dirigida de nuevo hacia el infinito y más allá, Grupo SID decide acompañar este espacio de piedra, bronce y el sonido del mar, de un recuento de aquella palabra; su reclamo; su silencio por momentos y su restauración, despertando así el fuego que la hizo nacer; palabra que todos debemos conocer y proclamar. Y hoy, luego de una pausa impuesta por el destino, presentamos Montesino; ego vox clamantis in deserto, un recorrido por todas las voces y eventos que han precedido ese memorable Sermón, como la voz de Isaías y los aportes que, a partir de ese clamor por justicia, se han logrado, coronándose esa palabra y su ideal, con la Proclamación Universal de los Derechos Humanos.

Montesino; ego vox clamantis in deserto, es una obra de María Teresa Ruiz de Catrain, veterana de la pluma y la historia, quien apelando a los principios del pensamiento y la abstracción, recorre desde el instinto de aquel hombre de la caverna que desconoce su pasado, presente y peor aún, su futuro, hasta nuestros días, que exige respeto y dignidad a cada ser humano nacido en esta a tierra.

Para Grupo SID es un gran honor sacar a la luz esta obra que nos llena de orgullo y compromiso, reconociendo el riguroso trabajo académico e histórico de su autora, así como la pasión y fluidez que refleja en su narrativa que nos invita a transitar por la fe y la razón de los grandes hombres del pasado y del presente de la Orden de Predicadores que hoy tan gentilmente nos reciben. Este libro, hoy recién nacido, se hace acompañar de testimonios expresados en el **Documental Cinco Siglos de Adviento**, los cuales enriquecen su contenido y que hoy deseamos agradecer nos permitieran citar. Tía Pirigua, María Amalia León, entre otros, gracias.

Montesino; ego vox clamantis in deserto está ilustrado con unas extraordinarias imágenes del monumento creadas por el talentoso Pedro Alvarez Felix, quien nos ha revelado en sus fotografías los sentimientos, amarguras y denuncias, reflejados en mirada y manos del fray dominico, que nos ayudan a revivir aquel momento y dirigir nuestros ojos hacia lo alto. Igualmente, un conjunto de planos, recortes de periódicos e imágenes del pasado y del presente cuando este monumento fue recibido, elevado y restaurado. **Gracias Pedro**

Quisiera agradecer a Claudia Neira y al equipo de Centroamérica Cuenta por abrirnos este espacio para el lanzamiento de esta obra y a Manuel Garcia Arévalo, quien con disposición y entusiasmo asumió el prólogo de este libro.

¡A ustedes nuestro auténtico sentimiento de gratitud!

No puedo terminar sin reconocer la visión y sensibilidad humana de la persona que asumió como suyo el proyecto de restauración del Monumento de fray Antonio de Montesino, me refiero al hoy Ministro de Turismo, David Collado. Con su gran sentido patriótico ordenó la restauración y puesta en valor de este monumento para que nunca volvieran a rodar lágrimas frente a nuestro Mar Caribe. Su obra nos inspiró a soñar y a contar esta historia que hoy ponemos en circulación.

A él nuestro más sincero reconocimiento y agradecimiento.

Que esta voz, como un canto de esperanza, sea esa luz que nos impulse a formar a las próximas generaciones, para que puedan proseguir el camino y enarbolar el compromiso de la bandera tricolor y, en caso de ausentarse la justicia, levanten su voz clara y potente reclamando sus derechos para que el futuro de esta nación sea una alborada de sueños realizados y de nuevas conquistas por alcanzar en nombre de la humanidad.

Es un honor y un privilegio entregar Montesino ego vox clamantis in deserto, una meditación histórica que pretende

renovar el espíritu de derecho y dignidad que a todos nos debe acompañar.

Muchas Gracias.